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С Е Г О Д Н Я  Н А  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  Ш К О Л

В ПРЕДДВЕРИИ ЯВРЯЛОВ
ЕЩ Е НЕ ПРОЗВЕНЕЛ п о - — молодцы девчата. лов, — пустим!

следний звонок, а на по- На фасаде учебного здания В худшем состоянии школа пя- 
вестке дня — подготовка к плакат„  «Приглашаем государст- того микрорайона. Здесь, несмот- 

новому учебному году. И прежде венную комиссию на 10 июня», ря на большой объем отделочных 
всего — строительство новых Это — обязательство. Бригада И. работ, к штукатурке и не присту- 
школ. Вопрос важный: в этом го- ф„лнмонова к концу мая закан- пали. Нет людей, бригады заня- 
ду в Ангарске вводится в эксплу- чнвает отделку перехода и акто- ты на высотном доме, “О™!5™  
атацию еше четыре школы — в вого зала, пищеблока, бригада Н. спешно готовят к сдаче. CAW-1
пятом, в третьем, двенадцатом Пруса   третий этаж учебного Держит пока часть людей, укла-
мнкрорайонах и в 207-м квартале. корПуСа Степень готовности шко- дывают шлакобетон, л напряжения 

Как же обстоят дела сегодня на лы сейчас такая, какая обычно нет. Школа стоит, сетевой график 
строительных площадках школ? бывает и начале августа. Очередь сорван, и штурм здесь неизбежен. 
В лучшем состоянии школа в эа благоустройством и планиров- Неизбежен штурм и авралы на
третьем микрорайоне. Закончены код_ 3 0  июня — крайний срок школе 207-го квартала, положение
общестроительные работы, пол- ввода школь| в 3 -м микрорайоне, лел на этой строительной пло- 
ным ходом идет отделка всех шадке вызывает особое опасение,
этажей и корпусов. Особенно от- Менее отрадная картина на Впечатление такое, что строители 
личаются практиканты из ГПТУ-10 школе в 12-м микрорайоне. Be- д0 ввода располагают еще четы- 
(мастер производственного обуче- Дутся штукатурные работы, в мае рьмя-пятью месяцами. Бригада К. 
ния Г. Запорожская), они уже должны быть закончены в учеб- Соколова ведет. кирпичную клад- 
второй год на практике на этом ном корпусе, в нюне во всех ку перехода. На зале нет еще 
участке. остальных. Окончание малярных кровли, и отделочники, ведущие

— Осенью возьму всю брига- работ планируется на август. работы на третьем эта же, _всегда
ду к себе на участок, — хвалит Срок пуска — 10 августа,— под угрозой: пойдет дождь — и
начальник участка Н. К. Щеглов, говорит начальник участка Щег- вся работа насмарку.

Прораб САЛУ-1 Г. Говенко ссы
лается на задержки — общестро
ительные работы должны были 
закончиться в апреле, закончим в 
нюне. Виноват водопровод — шко
лу «посадили» на действующий 
водопровод, сейчас этот участок 
надо переносить.

И переносят. Вокруг здания ни 
пройти, ни проехать. Несмотря на 
то, что неувязка стала известной 
еще в прошлом году, ее по сей 
день не устранили.

Темпы, с какими СМУ-1 ведет 
работы, явно не рассчитаны на 
ввод школы в августе. На площад
ке до сих пор нет монтажников, 
хотя работ по канализации, отоп
лению и водопроводу — непоча
тый край.

Все это говорит о многом и, 
прежде всего, о том, что в низких 
темпах работы на строительстве 
школ сегодня, отсутствии напря
жения и внимания закладывает
ся основа аваралов и штурмовщи
ны npiteCQfle их в эксплуатацию.

Б. ВИ СЛИ Н .

У транспортников ТЭЦ  
Н П З забот хоть втбавлДП 
Главная из них — под
готовка к работе при полной мощно
сти станции. Ведь ТЭЦ  paciei год от 
года- И с каждым годом, с каждой 
новой турбиной приходится увеличи
вать порцию угля. Сегодня 2—3 буль
дозера еще успевают подать уголь на 
транспортеры, но когда ТЭЦ  заработа
ет на полную мощность — они не суме
ют управиться. Вот поэтому здесь мон
тируется кран-перегружатель, который 
после окончания наладки будет погру
жать на транспортеры несколько сот

У транспортников ТЭЦ  НПЗ
тонн угля в час. Монтируется рядом с 
первым вагоноопрокидывателем второй, 
достраиваются два трансаортера.

Слаженно и четко работают тран
спортники. План ежемесячно выполня
ется. Каждый месяц они подводят ито
ги выполнения взятых обязательств. И 
всегда отмечается хорошее состояние 
путей, безаварийная работа, рост рядов 
ударников коммунистического труда. 
Цех больше всех сдал в этом году ме
таллолома, вдвое перекрыв норму.

На всех ответственных участках 
здесь работают коммунисты, опытные 
и всеми уважаемые рабочие: сле
сарь коммунист А. Лебедев, маши
нист паровоза коммунист Г>. Забо
лоцких, дежурный слесарь В. Рютнн, 
машинист вагоноопрокидывателя В. 
Нарицин, моторист топливоподачи 
М. Гизатулина.

В. К У РЬ Я Н И Н О В , 
внештатный корреспондент.

Д В А  «КОСМОСА. »

17 мая 1967 года в Со
ветском Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли 
«Космос-159».

17 мая 1967 года в Со
ветском Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли 
«Космос-160».

(ТАСС).

Демонстрация у Белого дома
ВАШИНГТОН. Сотни американцев из многих частей страны при

шли 17 мая к Белому дому, чтобы заявить президету Джонсону 
протест против американской агрессин во Вьетнаме.

Участники демонстрации направили Джонсону телеграммы, в ко
торых просили встретиться с ним. Но ответа не последовало. Же
лезные ворота Белого дома были плотно закрыты перед представи
телями американского народа и охранялись усиленным» нарядом 
полиции.

Манифестанты зачитали перед Белым домом письмо президенту 
Джонсону. В нем выражен протест против нынешней политики пра
вительства США, грозящей ввергнуть мир в пучину третьей миро
вой войны.

В письме президенту проводится параллель между нынешней по
литикой США и политикой нацистской Германии в 30-е годы, осуж
дается стремление США к глобальному господству и отказ от меж
дународного сотрудничества. (ТАСС).

С Б И Т  1900-й П И Р А Т
ХАНОЙ. 1900-й американский 

самолет, вторгшийся в воздушное 
пространство ДРВ, был сбит 
17 мая защитниками провинции 
Нгеан. Выбросившийся с пара
шютом американский летчик взят 
в плен местными ополченцами.

25 апреля 1967 года зенитно
ракетные войска портового горо
да Хайфона сбили 1.800-й амери

канский самолет. Прошло всего 
22 дня, а число американских 
пиратов, не вернувшихся на свои 
базы, выросло на целую сотню. 
В среднем по четыре-пять вра
жеских самолетов сбивали еже
дневно войска противовоздушной 
обороны ДРВ в течение трех 
прошедших недель.

Советский павильон — в центре внимания многочисленных тури
стов, прибывших в канадский город Монреаль на Всемирную вы
ставку «ЭКСПО-67».

На снимке: посетители знакомятся с экспонатами советского 
павильона.
Фото специального корреспондента ТАСС Е. Кассииа.

ЗАДАЧИ, СТОЯЩ ИЕ 11ЕРЕД ИРАНОМ
Т ЕГЕР А Н . Закончил свою димость ускорения индуст-

работу первый съезд правя- риализации национальной
щей партии Ирана «Иране экономики страны В свяаи
Новин». Съезд принял резо- с этим предложено создать
лкшию, в которой, в частно- «организацию по индустри-
сти, указывается на необхо- ализации и перестройке

РОДЕЗИПСКИЕ ВОЙСКА ДЛЯ ВЬЕТНАМСКОЙ ВОИНЫ
ВАШИНГТОН. Американский сенатор Термонд заявил, что Ро

дезия выразила готовность послать во Вьетнам 5000 «отборных сол
дат». Термонд сослался на полученную им из этой расистской рес
публики телеграмму.

Ирана». Съезд высказался 
также за национализацию 
водных ресурсов, создание 
оросительных систем, меха
низацию сельского хозяйст
ва и ускорение темпов ко
оперативного движения.

Выступая на заключи
тельном заседании, премьер-

министр Ховейда подчерк
нул важность проведения 
Ираном независимого внеш
неполитического курса.

ПЕРВЫЙ СЛЕТ 
У Д А Р Н И К О В
т л Ч Е Р А  со сто ял ся  1-й

Г }  слет бр и гад  и у д ар -  
^  никое ком м ун исти 
ческого труд а . Д о к л а д  
«О т  п ер вы х субботн и ков  
до б р и гад  ком м ун истиче
ского тр у д а »  сд ел ал  п ер 
вый се к р етар ь  го р к о м а  
К П С С  В. Г . М а сал о в .

Н а  слете  вы ступили Г е 
рой С оц иалистического  
Т ру да бри гад и р  т. Г ово-  
рин, Г ерой  С оц иалистиче
ского Т ру да бри гад и р
строителей  т. Ступиихич, 
п ред сед ател ь объед ин ен 
н ого з а в к о м а  к о м б и н ата  
т. Ш агал о в , м асте р  р е .  
м онтно - м ехан и ческого  
з а в о д а  ком б и н ата , в ете 
р ан  тр уд а  т. С тол бов , р а 
ботник общ ествен н ого  пи
тания о р с а  к ом б и н ата
т. Я го д к а , м едицинский  
работн и к  М ай ского  лен . 
объединения т. Л о р и с  и 
другие.

Д е л ега то в  сл е та  при- 
ветство вал и  м олодое п о
коление а н гар ск о го  р а 
бочего к л а с с а  —  у ч ащ и е
ся учи ли щ а трудовы х р е 
зер во в .

Н а  п лощ ади  имени Л е 
нина со стоял ся  митинг 
П рин ято обр ащ ен и е  сл ета  
ко всем  трудящ и м ся А н 
г а р ск а .

О тчет со  сл ета  будет  
опубликован .

ХОРОШЕЕ
НАЧАЛО

Хорошо поработали пред
приятия нашего города в этом 
году по выполнению плана 
сдачи отходов цветных метал
лов. За первый квартал при 
плане 139 тонн сдано 154 тон
ны, в апреле вместо 50 тонн— 
61 тонна. Особенно следует 
отметить коллективы нефтехи
мического комбината, управле
ния строительства, электроме
ханического, цеметного заводов, 
мехколонны-30, горкомхоза и 
многих других.

Иркутским управлением Со- 
юзвторцветмет взято социали
стическое обязательство в 
честь 50-летия Советской вла
сти головой план сдачи цвет
ных отходов завершить к 15 
ноября. Ангарчане вполне мо
гут справиться с таким обя
зательством. Для этого нуж
но только больше организо
ванности. Покончить с пороч
ной практикой, когда в первые 
месяцы идет раскачка, а потом 
горячка, которая тормозит нор
мальную работу Участка Втор- 
цветмет. Взять май месяц. По 
плану город должен сдать 50 
тонн, а сдано на 16 мая толь
ко 14.

Плохо дело и с качест
вом. Из треста Востокхиммон- 
таж ухитряются привозить 
цветную стружку вместе со 
стальной. На Майском ре- 
монтно - механическом заво
де в тракторном цехе также 
алюминиевую стружку, куски 
цветного металлолома свали
вают вместе со стальной.
Подобная бесхозяйственность, 

нарушение существующих ин
струкций приводит к потерям 
цветного металлолома.

Н. РЫЖИХ, 
старший уполномоченный 

Союзавторцветмета.



*ггагйв* ПОИСКИ РЕЗЕРВОВ
БЕСЕДА ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ РЕП.АКЦИИ

Т ем а: «О  п одготовке за в о д о в  ц ем ен г- ca.iTер цементного за в о д а  Ф . А. М ат^-  
ного, керам ических и гипсовы х изделий сяк, н ачальник планового  отд ела  А. И. 
к переходу на новы е усл ови я плани рова- Терпугов, начальник о тд ел а  научной ор- 
ния и эконом ического стим улирован ия», ган изац ии  труда и зараб о тн о й  платы  

В беседе у ч аство вал и : директора Б. А. Сиротинин, секретарь партийной
предприятий Б. И. К узнец ов, А. В . Мин- организац ии  Н. Н. Д идук, сотрудники  
ченко, Е . П. П ом ял ов, секретарь горко- редакции : В. П. Кузьмин. М. Е. Ш аган - 
м а партии В. А. Т ар асо в , главны й бу х - с кий, Б. С. Я кубовский, К. Н. М ам аева .

Х О ЗЯ Й С Т ВЕН Н А Я  реформа, направ
ленная на более правильное сочета' 
ние государственного планового руко

водства с хозяйственной самостоятельностью 
предприятий, обеспечение единства плана и 
товарно-денежных отношении, единства пла
на и хозяйственного расчета, на усиление 
экономических стимулов развития производ
ства, внедряется во все более широких мас
штабах.

Эффективность мер, предусмотренных по
становлением сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС  (1965 год) доказана на опыте боль
шой группы промышленных предприятий, пе
реведенных на новую систему планирования 
и экономического стимулирования в минув
шем году. Объем реализации продукции на 
этих предприятиях в 1966 году был на 
1,4 процента выше, чем в целом по промы
шленности, прибыль—на 15, производитель
ность труда — на 3 процента.

В начале этого года уже более двух тысяч 
предприятий страны работали по новой си

стеме планирования и экономического сти
мулирования. В течение года реформа кос
нется не только отдельных предприятий, но 
и целых отраслей промышленности. Готовят
ся к переходу в этом году на новые усло
вия работы и многие предприятия Ангарска. 
В их числе заводы цементный и керамиче
ских изделий.

Перевод предприятий на новые условия 
планирования и экономического стимулиро
вания представляет большую сложность. 
Перед руководителями и коллективами 
встает много новых, неожиданных проблем. 
Поэтому изучение и накопление опыта орга- 
низацпи производства в новых условиях 
больше всего заботит хотяйственных руково
дителей. Второй такой большой проблемой, 
вернее будет сказать первой, является про 
блема улучшения экономических показате
лей. Вокруг вот этих узловых вопросов в ос
новном и шел разговор за круглым столом 
редакции.

1. Р а с т е т
у р о в е н ь  

рентабельности

Р езервы , с  некоторых пор,
а именно после решения 
сентябрьского Пленума UK 

КОСС 1963 гола, это слово стало 
особенно популярным. «Изыс
кать резервы», «поставить резер
вы на службу производству*, 
«неисчерпаемые резервы» — в ка
ком только сочетании не встре
тишь это ходовое слово.

И это вполне закономерно. 
Ведь без приведения резервов в 
действие немыслим тот гранди
озный по масштабности переход 
предприятий и организации на 
новые условия планирования и 
экономического стимулирования.

В выступлениях участников на
шего круглого стола немало от
водилось места рассказу о том. 
как коллективы вскрывают ре
зервы, ставят их на службу про
изводству, готовясь к реформе.

Ангарский цементный завод — 
передовой коллектив среди пред
приятий строительных материалов 
нашего города. Завод уже дадно 
работает рентабельно. И такого 
уровня коллектив добился в ре
зультате постоянной заботы о по
вышении эффективности произ
водства.

Подробно о делах коллектива 
рассказал участникам круглого 
стола директор цементного заво
да Борис Иванович КУЗНЕЦОП

Для предприятий нашей отра
сли коэффициент использования 
печей является важным показа
телем. ад нему можно судить об 
уровне производства. В 1965 го
ду на нашем заводе коэффици
ент использования врашаюшихся 
печей составлял 0,86, в то время

как передовые предприятия стра
ны достигли 0,96 и даже 0,98.

Что сделали ангарские цемент
ники, чтобы повысить коэффици
ент? Нет, они никакой реконст
рукции на печи не произвели, в 
этом не было необходимости. 
Просто улучшили ремонтную 
службу, строго стали соблюдать 
проведение планово - предупре
дительных ремонтов. И уже в 
1966 |“оду коэффициент стал сос
тавлять 0,93. Правда, это еше 
несколько ниже, чем на передо
вых предприятиях страны. 
Коллектив поставил задачу про
должать работу в данном на
правлении.

Повышение коэффициента ис
пользования печей позволило за
воду увеличить производство це
мента и почти выйтн на проект
ную мощность. Первоначально 
его мощность была определена в 
900 тысяч тонн цемента в год, в 
1964 году внесено изменение — 
800 тысяч тонн, в 1967 году за
вод должен дать по плану 870 
тысяч тонн да по социалистиче
ским обязательствам в честь 
50-летия Октября 12 тысяч тонч, 
а всего, следовательно, 882 тыся
чи тонн. В 1968 голу ангарские 
цементники думают внести по
правки в сторону еще большего 
увеличения производства цемен
та.

Велико влияние основных фон
дов на экономику предприятия 
при работе в новых условиях. 
Чем меньше будет неиспользо
ванных фондов, чем меньше бу
дет плата за них, тем больше 
будет фондоотдача.

На цементном заводе много 
было устаревшего, неиспользу'е- 
мого оборудования. В коллективе 
списали морально устаревшего 
оборудования и материалов на 
сумму 305 тысяч рублей. Сэконо
млено материалов и сырья на 46 
тысяч рублей, сэкономлено элект
роэнергии на сумму 72 тысячи

рублей, условного топливе на 
75 тысяч рублей.

Если до решения сентябрьского 
Пленума UK КПСС на заводе 
глубоко не вникали в расстанов
ку, правильное использование 
кадров, то решения Пленума за
ставили серьезно проанализиро
вать этот_ вопрос. В результате с 
I января, 1966 года по I апреля 
1967 года было сокращено 17Я 
человек. Все сокращенные были 
трудоустроены, а завод стал 
меньшим числом выпускать боль
ше продукции, что не могло Не 
сказаться на снижении себестои
мости. Там, где раньше выполня
ли работу два человека, теперь 
успешно, вопреки некоторым 
скептикам, стал выполнять один 
человек, и не хуже, чем раньше— 
два.

В результате поисков резервов 
всей проведенной работы эффек
тивность производства увеличи
лась в 1966 году по сравнению с 
1965 годом на 10.6 процента. 
Цемента выпушено на 81 тысячу 
тонн больше, чем в 1965 году.

Главный показатель работы 
любого предприятия — прибыль. 
Ангарские цементники увеличили 
прибыль в 1966 году по сравне
нию с 1965 годом, на 1101 тыся
чу рублей, завод смог рассчи
таться со всеми отчислениями и 
иметь сверхплановую прибыль в 
сумме 150 тысяч рублей. Сниже
на себестоимость продукции на 
150 тысяч рублей.

С переходом на новые условия 
вводятся новые ГОСТы на це
мент — повышение марки цемен
та. Для многих цементных заво
дов страны предстоит освоение 
новых ГОСТов, но для ангарских 
цементников это уже пройден
ный этап. Они, словно предуга
дав, что именно так и произой
дет с ГОСТами, еще 1,5—2 года 
тому назад в своей лаборатории 
начали широкое освоение новых

повышенных марок цемента. По
этому переход к новым ГОСТам
у ангарских цементников пройдет 
безболезненно, не представит ни 
каких трудностей.

2. НА ВЕРНОМ

П У Т И

И НАЧЕ обстоит дело с по
вышение*! экономических
показателей на керамиче

ском заводе. Коллектив осваива
ет совершенно новые виды сырья 
и технологию, которых не встре
тишь ни на одном из другн< ке
рамических заводов страны. Мио- 
г if трудностей и проблем у кол
лектива, но все его усилия на
правлены на то, чтобы из непри
быльного, почти убыточного сде
лать предприятие рентабельным. 
И резервы, которые изыскивают 
керамики и ставят на службу 
производству, приближают пред
приятие к тому дню, когда оно 
станет рентабельным.

На заводе уже известно, что 
приказом министра заводы кера
мических изделий, в том числе и 
ангарский, должны перейти на 
новые условия работы с 1 июля. 
Может, этот срок несколько бу
дет оттянут, но во всяком слу
чае 1967 год станет переломным 
годом.

О том. что делает предприятие 
в подготовке к переходу на но
вые условия, как использует ре
зервы, как совершенствует про
изводство, рассказал директор за
вода Александр Вениаминович 
МИНЧЕНКО.

Действующая технология ке
рамической промышленности
очень стремительна, постоянно 
совершенствуется. В основном 
вся работа построена на ручном 
труде. Если у цементников фонд 
зирплаты от общего объема за
трат на выпускаемую продукцию 
составляет 20—23 процента, то 
на Ангарском керамическом заво
де—42—45 процентов, а нормаль
но по керамическим заводам 
должно быть 33—35 процентов. 
Вот почему ангарские керамики 
избрали правильный путь на пути 
к рентабельности — это механи
зация производства, совершенст
вование и внедрение новой тех
нологи. Так, на заводе перешли̂  
на однократный обжиг облицо
вочной плитки, что дало большие 
результаты. Если в среднем в 
!964 году мы имели себестои
мость квадратного метра облицо
вочной плитки 2 рубля 20 копе
ек, то уже сейчас, по предвари
тельным данным, — 1 рубль 70 ко
пеек.

Большую экономию даст полу
чение порошка через распыли
тельную сушилку. Первая такая 
сушилка сейчас монтируется и 
к 1 июля будет задействована. 
По облицовочным плиткам эконо
мия составит порядка 15— 18 ко
пеек с квадратного метра.

Производство метлахской плит
ки на заводе убыточное. Отпуск
ная цена в среднем I рубль. 20 
копеек квадратный Метр, а себе
стоимость I рубль 80 копеек. 
Что же мы думаем предпринять 
для этого? Первое — добиться 
удешевления сырья, второе — 
опять же организовать производ
ство через распылительную су

шилку. Дело в том. что расходы 
порошка на метлахскую плитку 
в 2—2,5 раза больше, чем на об* 
лпцовочную. Таким образом, при-* 
готовленне порошка в распыли* 
тельных сушилках резко повлия* 
ет на уменьшение себестоимости,

И не менее важное значение 
тля повышения рентабельности 
будет иметь уменьшение ручного 
труда. Уже установлен и освоен 
один конвейер, к I июля войдет 
в строй другой. Часть людей вы* 
свободится в результате этой ме* 
>аннэацин. Внедрение конвейеров 
улучшит качество продукции, ко
торое еще очень низкое.

Завод думает уложиться в но* 
вые иены, вводимые с 1 июля. 
Новые цены, особенно по сан* 
стройизделиям таковы, что они 
заставляют коллективы заводов 
выпускать только высококачест
венную продукцию. На самом 
деле зачем выпускать продукцию 
третьего сорта, когда стоимость 
первого сорта на 1 рубль выше?

3. Реальность 
П Л А Н О В

З АВОД гипсовых изделий 
за свои несколько лет су
ществования подвергался 

изрядней модернизации. У этого 
завода больше, чем у цементно
го и керамического, трудностей, 
которые даже не находятся по
ка в стадии разрешения. Но кол
лектив гипсового завода давно 
уже готовится к переходу на но* 
вые условия: Обо всем этом рас* 
сказал директор завода Евгений 
Петрович ПОМЯЛОВ.

Все планы органнзацнонно-тех* 
ипческих мероприятий и за про
шлый. и на этот год направлены 
на улучшение эффективности 
производства.

К числу оптовых мероприятий, 
давших наиболее положительные 
результаты, можно отнести еле* 
дующие: монтаж пневмотранспор* 
та в гнпсоварочном цехе, скон* 
струнрованис устройства по пере* 
работке отходов на стане Коэло* 
па. переоборудование огтнлочных 
бункеров под шлак, освоение тех* 
нологии клеящей мастики, рекон* 
струированне склада панелей, 
приведшие к уменьшению брака.

Большую ценность представлю 
ег рециркуляция отработанных 
отопительных газов, которая по
зволила сократить время сушки 
панелей на 8 часов, а отсюда со* 
кратнть и производственный 
цикл изготовления панелей.

Вся проведенная работа сказа* 
лась на улучшении экономики за* 
вола. Резко снизились расходы 
электроэнергии и газа как на 
производстве гнпса, так и на про* 
нэводстве крупнопанельных пере* 
городок', выросла производитель* 
иость труда, снизилась себесто»* 
мость единицы продукции гипса, 
крупнопанельных перегородок. 
Сократилось количество работаю* 
щих в гнпсоварочном цехе. Если 
в 196,"> году в цехе было 82 чело* 
века, то сейчас всего 64 человека.

Снизились затраты на I рублт; 
товарной продукции. Если в -1965 
году они составляли 83.7 копейки, 
то в 1966 году — 79.6 копейки. 
Увеличилась прибыль от реализа* 
цни. В 1966 году она достигла 
659,1 тысячи рублей, а в 1965 го* 
ду была 402,5 тысячи рублей.
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И ОПЫТА
Этому способствовало реализа- 

пня непригодного, устаревшего 
оборудования на сумму 166 ты
сяч рублей, запасных частей—на 
11,5 тысячи рублей, уменьшение 
основных фондов — на 85 тысяч 
рублей. Выявлено ненужных за
пасных частей на сумму 71 тыся
ча рублей, которые будут посте
пенно реализованы.

В практику деятельности кол
лектива вошло проведение кон
курсов по экономии электроэнер
гии, газа, пара, дающих боль
шой экономический эффект. Так, 
за 1966 год сэкономлено 1144,4 
тысячи киловатт-часов электро
энергии, 1152,1 тонны условного 
топлива. Большую помощь в по
вышении эффективности произ
водства оказывает НОТ. Здесь 
создан совет НОТ и производ
ства. которые в планах определя
ют главное направление в техни
ческом прогрессе.

4. М ы с л и

о хозрасчете,

планах

и премиальных

ЧТОБЫ ДОБИТЬСЯ наибо
лее рационального .исполь
зования основных и обо

ротных фондов, надо очень рас
четливо организовать производст
во. Как это сделать? Над этим 
думают все специалисты пред
приятий, рабочие. Находить пра 
вильные пути помогает опыт род
ственных предприятий, ранее пе- 

эрешедших на новые условия рабо
ты. За опытом в другие города 
ездили и цементники, и керамики

Перенести полностью опыт дру
гих предприятий иа ангарскую 
действительность невозможно, но, 
учитывая его, можно убедиться 
в правильности своих предложе
ний и мероприятий, находить наи
более экономичные методы хозяй
ствования.

" Специалисты цементного завода 
очень хорошо изучили опыт рабо
ты в новых условиях Серебря 
ковского и Белгородского цемент
ных заводов. Сегодня они ясно 
представляют планирование рабо 
ты завода по-новому, возможно 
сти повышения рентабельности и 
на этой основе создания фонда 
предприятия. Давайте послушаем 
некоторые мысли участников' на
шей беседы на этот счет.

ТЕРПУГОВ А. И , начальник 
планового отдела цементного за
вода.

— Сказать, что у нас 
было хозрасчета, нельзя. Но 
был не полный. Мы не давали це
хам показатели по прибылям 
не рассчитывали им рентабель
ность. Побывав на Серебряковском 
и Белгородском заводах,поразмыс
лив над своими экономическими 
показателями и возможностями, 
мы пришли к выводу, что можно 
внедрить полный хозрасчет. Ос
новным цехам мы готовы плани
ровать и прибыль, и рентабель
ность, там налицо основные и 
оборотные фонды, а вот по вспо
могательным дело труднее. При
дется разрабатывать специальные 
нормативы, как это сделали на 
Серебряковском заводе.

СИРОТИНИН Б. А., начальник 
отдела научной организации тру
да и зарплаты цементного заво
да.

— Наш отдел ведет подготовку 
с переходу на новые условия ра

боты по двум направлениям. Пер
вое — техническое нормирование. 
Оно должно организовать четкую 
работу производства. Техническое 
нормирование будем осуществлять 
не только на рабочих местах 
сдельщиков, но и определять нор
мы обслуживания для повремен
щиков. Мы считаем эту работу 
весьма важной, потому что иа 
данных технического нормирова
ния базируется основная зарпла
та. Должен заметить, что мы идем 
по пути не снижения основной 
зарплаты, а, наоборот, думаем по
высить средний уровень ее за счет 
высвобождения вспомогательных 
рабочих.

На Белгородском заводе в ап
реле был издан приказ об увели
чении размера премии за счет по
ощрительных фондов на 10 про
центов. Мы пока не думаем о 
таких увеличениях, так как не 
знаем, каковы у нас будут фон
ды. Но есть надежда, что и у нас 
появятся возможности увеличивать 
размер премии за счет поощри
тельных фондов. Подрабатываем 
также систему премирования по 
итогам года. На предприятиях, 
которые перешли на новые усло- 
иия работы, действует система 
премирования по итогам года в 
зависимости от стажа работы. Она 
отвечает требованиям закрепле
ния кадров, но не стимулирует 
_работу тех, кто пришел в кол
лектив недавно. Видимо, система 
премирования по итогам года 
должна стимулировать хорошую 
работу в течение отчетного года.

Эту же мысль поддержал ди
ректор завода керамических изде
лии МИНЧЕНКО А. В. Он, кроме 
того, рассказал об организацион
ной работе на заводе в связи с 
переходом на новые условия. На 
заводе создана инициативная 
Iруппа, которая пересмотрела ор
ганизационно • технические меро
приятия. Основое направление ра
боты — изменение технологии И1 
ее совершенствование. Ведется 
также широкая разъяснительная 
работа, экономическая учеба.

Большая группа работников по
бывала на родственных предприя
тиях, перешедших на новые ус
ловия планирования в прошлом 
году. По возвращении они высту
пали на рабочих собраниях, на 
собрании актива завода.

Завод гипсовых изделий не пе
реходит на новые условия с июля, 
но, тем не менее, готовится к ре
форме. Здесь также организована 
экономическая учеба, внедряются 
организационно - технические ме
роприятия. Но у коллектива есть 
трудности, по зависящие от пред
приятия. Из-за нехватки вагонов 
завод нерегулярно получает гипсо
вый камень, по этой же причине 
несвоевременно отгружается гото
вая продукция.

Вопросы отгрузки готовой про
дукции беспокоят и цементников.

Если учесть, что план реализа
ции продукции будет являться ос
новным показателем работы про
мышленного предприятия, то ста
нет ясно, несколько важно добить
ся четкой работы транспорта.

*  *  *
Участники круглого стола го

ворили не только о новой системе 
премирования по итогам года, ис
пользовании основных средств, но 
и о тех вопросах, которые долж
ны решить вышестоящие хозяйст
венные органы. Беседа показала, 
что коллективы заводов цемент
ного, керамических и гипсовых из
делий ведут большую работу по 
подготовке к переходу на новые 
условия планирования и экономи
ческого стимулирования.

На снимках: участники кругло
го стола (слева направо): А. В. 
Минченко, ф. Л Матусяк, Б. Л. 
Гирптинин. А И. Терпугов, Е. П. 
Помялов, Б И. Кузнецов.

Фото А. ХАМЗИНА,

Еж е д н е в н о  мы
ходим по своему 
городу. А замеча

ем ли, что с каждым 
днем он меняется? Как 
и мы сами. Он уже не 
тог, что 3 — 4 года и 
даже год назад. Он, без
условно, стал намного 

красивее, более благоустроен
ным. Над этим трудились сот
ни строителей и горожан. И, 
кажется привычкой всех дол
жно стать правило: никогда
не забывать о городе, в кото
ром ты живешь, постоянно 
прихорашивать его дворы и 
улицы.

Но пока это еще не так.
У нас в городе благоустрой

ство похоже на кампанию. 
Подходит весна — и «навали
ваемся на благоустройство»!.. И 
звонят люди в редакцию, и 
приносит каждая очередная 
почта письма, в которых 
просьба ангарчан «срочно 
вмешаться», «срочно помочь», 
«срочно прийти и посмотреть».

«I...Город наш  молодой. И, как 
Ясс молодые, красивый . Д а ж е  тс, 
кто при езж ает  к нам  из крупных 
ю родов, с восхищ ением о т зы в а 
ю тся об Ангарске , — пнш ет ж и 
тель 82-го квар тала  А. Н. Я н ко в 
ский. — Но он мог б ы ть  еще 
краш е, если бы за  это  боролись 
тс, кто по долгу с л у ж б ы  должен 
забо ти ться  об этом , и все мы , го
рож ане...»

Д ал ьш е  А. Н. Я нковский  гово
рит о том, что н уж н о  си стем ати 
чески  д елать  в л а ж н у ю  9 уборку 
улиц , особенно тех, по которым 
больш ое д виж ение маш ин и пеш е
ходов. Соверш енно верно его з а 
мечание и по поводу костров, д ы 
м ящ ихся в квар талах . «П ричиной 
появления нскгров яви лся  бсскон- 
тейнерный вы воз мусора, — пиш ет 
А. I I.  Янковский . — Граф ик  за е з 
дов мусоросбориых маш ин не ве з
де вы д ер ж и вается . Ж и т е л ям  ниче
го не остается  д елать, к а к  вы н ес
ти мусор к стоян кам  автом оби 
лей. Н у . а дворникам  то ж е  при
ходится и скать  выход. Во т  о т к у 
да костры . А если поднимается 
ветер, то но городу р азлетается  
б ум ага  и прочий мусор ...»

О б этом ж е  по просьбе сосе
дей н сослуж и вц ев  по работе н а 
писала ж ительниц а S6-IO-квар тал а  
Л . Н . П аш ко ва , добавив. что 
дворники под ж игаю т мусор и в 
ящ и ках .

«Т ак  часто  делается в к вар та 
лах  811, 88, 82, 92.* Такой способ 
уни чтож ен и я всяческих  отходов 
вовсе не способствует чистоте  го
рода».

Я могу к перечисленным 
кварталам добавить все ос
тальные. И получается это по 
одной причине — не контро
лируют работу дворников до
моуправления, не ведется вос
питательная работа среди жн-

ГОВОРИМ О БЛАГОУСТРОЙСТ BE

КРАСОТА Г0Р0ДА- 
НЕ КАМПАНЕЙСТВО

телей, каждый из которых дол
жен стать настоящим и актив
ным помощником домоуправле
ний и городских советов, ис
тинным ангарчаннном.

Что это значит? Это значит 
— не проходить мимо любого 
нарушения, мимо любой бес
тактности, грубости, пошлости. 
Это значит — всем вместе 
каждый день, независимо от 
времени года, заниматься бла
гоустройством, а не ждать, 
когда это сделают энтузиасты- 
общественники.

Бо л ь н о е  место» в горо
де — свалки. На них 
7г можно «наткнуться» в 

кварталах и на улице. Вот 
улица Набережная, где горо
жане любят прогуливаться по 
вечерам, где играет много де
тей.

«...Го д а  два назад  шел разговор 
о том. чтобы  благо устро ить иаш у 
Н аб ер еж н ую , превратить э ту  у л и 
цу в уголок отдыха. Но вместо 
этого превратили в с вал ку  м усо 
р а », — пиш ет пенсионер М . H. 
Г  ригорьев.

И он прав. Весна — самое 
благоприятное время для бла
гоустройства. Так чего же мы 
ждем? Какое нужно особое 
решение, чтобы ликвидировать 
свалку на берегу Китоя, где 
отдыхают тысячи ангарчан? 
Это волнует пенсионера И. И. 
Крнулнна, который обратился 
за помощью в редакцию. Но 
не волнует почему-то горком- 
хоз.

Какое требуется постановле
ние, чтобы избавиться от сва
лок.' которые «организуют» на 
своей территории магазины?

В апреле санэпидстанция по
сле проверки санитарного со
стояния Ангарска предупреди
ла и оштрафовала многих ди
ректоров магазинов, в том чи
сле и директора «Ангары». То
гда в авральном порядке тер
ритории были очищены и от 
производственного мусора, и 
от тары. Но вот в редакцион
ной почте снова письмо жи
тельницы 95-го квартала В. И. 
Толченозой:

«Горд ость  горожан — м агазин 
« А нгара*  —о кр уж еи  горой кар тон 
ной, фанерной и прочей тары .

Причем, тара нг составлена . Л 
спалена п беспо рядо чн ую  к у ч у » .

Дирекции магазина \же 
предлагали перенести склад 
для хранения тары подальше 
от дома. Так сколько млжно 
предлагать? Пора, наверно, 
санэпидстанции и городскому 

-отделу архитектуры требовать 
исполнения.

С ВИЧ АС в связи с под
готовкой к полувеково
му юбилею Октября в 

городе намечена большая  ̂ про- 
грамма по благоустройству, 
озеленению улиц и плошадей. 
Все предприятия и организа
ции примут участие в ее вы
полнении. Но это не значит, 
что каждый в отдельности 
должен ждать особого пригла
шения.

А вот письмо ребят 86-го 
квартала Саши Отрезбва. Ан
дрея Ермакова. Саши и Вовы 
.Матвеевых и Вовы Бон дик 
хочу привести полностью.

«■Мальчншкн наш его двора про
сят  вас д ать  совет, где нам иг
рать?

У нас еегь дегская  п то ш а л ка . 
но там вокруг нее развеш и ваю т 
белье. Р а з  меня нз-эа го ю , что  иг
рал. обозвали  очкасты м . Д р уга я  
площ адка .заставлена гар аж а м и  до 
самого подъезда. О ттуд а  нас то 
ж е  гонят. Н едавно привезли но
вый га р а ж  и поставили у сам ого  
н а ш е ю  подъезда.

К а к  с таких  взрослых брать  при- 
мер?

Л\ы вас очень просим: разбер и 
тесь, п о ж а л у й ста * .

Это не мелочь, если дегям 
негде играть, если взрослые 
за своими 3a6otaMii забывают 
о своих же детях, И совер
шенно недопустимо, что тер
ритория внутри квартала чрез
мерно загромождается гаража
ми. Это уже дело городского 
отдела архитектуры.

До юбилея осталось немно
гим более 5 месяцев. Давайте 
еше раз придирчиво пройдем
ся по своему городу. Тогда 
увидим: многое еше нужно 
сделать для достойной встре
чи торжества. Для того. чтг>- 
бы город, в котором мы жи
вом, стал по-настоящему кра
сив.

М. У РА Л Ь С КА Я .

И С Т О Р И Я  ОДНОГО В З Ы С К А Н И Я
ЖИЛ-БЫЛ на свете Осип 

Давыдович Штейнгард 
и честно трудился, ра

ботал начальником цеха обув
ной группы Ангарского комби
ната бытового обслуживания. 
Он уважал своих начальни
ков и подчиненных, и его все 
уважали. Будучи по натуре 
человеком спокойным, он жил, 
надо сказать, тихо и скромно, 
если не считать тех моментов, 
когда было туго с планом или 
клиенты шумели, жалуясь на 
качество ремонта обуви. Но 
без этого нельзя. Жизнь есть 
жизнь, и без такого рода от
клонений она, пожалуй, была 
бы очень скучной и однооб
разной.

Но вот в один прекрасный 
день в кабинет к Осипу Давы
довичу влетела зав. складом 
т. Тарасенко и, энергично раз
махивая руками, взволнован
но заговорила:

— Осип Давыдович, да что 
же это такое, понимают ли 
они там, вверху, что мину под 
нас подводят? Ведь это же 
недопустимо, пятьдесят ящи
ков бензина «галоша» привез
ли! Я принимать не могу. 
Склад не приспособлен для 
хранения такого количества 
горючего материала, Да и не 
нужен он нам. У нас запас 
больше чем ма месяц. Мы ведь 
не заказывали бензин...

— А кто привез бензин?
в »то время поите л к сл е ж н тп р  

Сухов и спросил, ни к кому но 
обращ аясь :

— Н у  что, будете принимать 
иди н ачал ьству  д о клад ы вать?

З н а м я  ком м унизм а Ns 100

Теперь настала  очередь недоуме
вать  т. Ш тей н !ар д у . Он ср а зу  и 
не наш-м, что  ответить, но потом, 
придя в себя, спросил:

— П ослуш айте . Сухов, вы в с а 
мом деле привезли пятьд есят  я щ и 
ков бен зи н а? #

г- Л вы  д ум али  — пива? Конечно, 
бензин... Му скорей д ум айте, м а 
шина простаивает.

— Ко м у  ж е пришло в голову 
везти нам столько  бензина?

— Гл авн о м у  ипж енгру Л узи н у . 
Штейнгард поднял телефон

ную трубку и набрал номер.
— Алексей Николаевич, нам 

привезли бензина пятьдесят 
ящиков. Принять не могу, 
склад не приспособлен для та
кого количества огнеопасно
го материала. Пятая ВПЧ уже 
два года предписания пишет. 
Еще пусть пишет два года?.. 
Л если несчастье? За цех и 
все материальные ценности 
придется мне отвечать и зав. 
складом. Что? Мне взыска
ние?.. За что?..

— Ну так что будем де
лать? Машина простаивает. 
Раз начальство приказывает, 
значит, так надо, — убеждал 
Сухов.

Но эту убежденность Штейн
гард не разделял и бензин не 
принял. А назавтра, то есть 
I апреля, начальник горбыт- 
комбината т. Скшидло В. Я. 
наложил строгое взыскание 
на начальника пеха т. Штейн- 
гарда за невыполнение распо
ряжения главного инженера о 
приемке на склад бензина. 
Причем, приказ т. Скшпд.ю 
издал, даже не поговорив с 
«виновником», а когда послед
ний спросил, было, по телефо

ну, за что он наказан, Влади
мир Яковлевич отрезал: «На
пишите объяснение».

Объяснения написали Штейн
гард и Тарасенко 3 апреля, а 
5 апреля т. Скшидло начертал 
на них одну резолюцию: 
«Бензин «галоша» в спеитаре 
не является взрывоопасным, и 
хранить его разрешено, склад 
ваш хранит материалы как 
для обувной, так и цеха 
рембыттехникн, поэтому вы 
были обязаны выполнить ука
зание главного инженера пл 
приему товара на склад».

Прямо скажем, интересная 
резолюция. Особенно, если 
прочесть ее одновременно с 
приказом № 99, изданным в 
этот же день (5 апреля), где 
т. Штейнгарду вменяли в обя
занность устранить целый ряд 
нарушений, изложенных в во
семнадцати пунктах предпи
сания пожарной инспекции, 
значительная часть из кото
рых, как раз относится к не
приспособленности складских 
помещений для хранения лег* 
ковоспламеняюшихся матери
алов.

Кто-кто, а т. Скшидло В Я. 
лучше других знает о катего. 
рическом запрещении хране
ния горючих жидкостей в под» 
вальных и полуподвальных 
помещения«. то есть как рая 
там, где размещены склады 
ноха сапожной группы гор- 
быткомбината.

Так за что же т. Штейнгард 
получил взыскание?..

А. С Л А ВЯ Н С КИ Й .



ПРИГЛАШЕНИЕ 
К
В этот день в Ангар

ском политехникуме из 
кабинета в кабинет пе
реходили rpvmrbi ребят. 
По всему чувствовалось, 
что онн здесь новички. 
И это действительно ока
залось так. Был день 
открытых дверей, и ны
нешние выпускники 8-х н 
Ю 'Х  классов знакоми
лись с Ангарским поли
техникумом. его кабине
тами, лабораториями, ус
ловиями поступления.

В  кабинетах электри
ческих машин- н элект
рооборудованию, в хи
мических лабораториях и 
кабинетах технологии 
строительного производ
ства н многих других ре
бята знакомились с ши
роким диапазоном дис
циплин А предметов, ко
торые преподаются в тех
никуме. с профессиями 
младших командиров 
производства. которыми 
здесь можно овладеть.

В заключение дня от
крытых дверей все, кто 
при&ел в техникум, со
брались в актовом зале, 
чтобы познакомиться с 
его историей и условиями 
приема на 1967 —  1968 
учебный год.

,п. козьмин,
зам. дигьектора поли
техникума по учебной 
части.

ЕСЛИ НУЖНО 
ЛЕКАРСТВО...

В общественную прием
ную редакции газеты «Зна
мя коммунизма»» обратился 
помощник прокурора т. Во- 
долазкнн Ю. П. с предло
жением организовать при 
одной из аптек города 
справочное бюро, которое 
давало бы справки, в какой 
из аптек города можно по
лучить необходимое лекар
ство, не оказавшееся в бли
жайшей аптеке.

В результате мер, приня
тых общественной прием
ной, такое бюро открыто 
при ‘ центральной аптеке 
№ 113.

Теперь, позвонив по те
лефону 2-43-44, вы можете 
получить любую справку и 
адрес аптеки, которая вы
даст лекарство по рецепту.

Справочное бюро работа
ет с 9 до 17 часов с пере
рывом на обед с 13 до 14 
часов.

В. ОВСЯННИКОВ, 
сотрудник общественной 
приемном редакции газеты 
«Знамя коммунизма».

НА РАБО ТУ 
П РИ ГЛ А Ш А Ю Т :

АНГАРСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ТИПОГРАФИЯ — уборшнау. 
Оклад 50 рублей.

Обращаться: ул. Мира, 18. 
Телефон 2-31-97.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИ
ОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩ Е К? 12 — масте
ров производственного обуче
ния.

Обращаться: Ангарск, Чка
лова. 6, проезд трамваем Хг 4, - 
5, остановка «гСангородокэ.

(442)

В Корейской Народно-Демо
кратической Республике с 
первого апреля нынешнего 
года вводится всеобщее девя- 
тнлетнее обязательное техни
ческое обучение. Все дети в 
возрасте от 7 до 16 лет бес
платно учатся в школах. 
Наряду с изучением обычной 
общеобразовательной програм
мы учащиеся получат элемен
тарные технические знания.

На снимке: изготовление ла
бораторного оборудования 
для школьных кабинетов фи
зики на Пхеньянском экспери
ментальном приборострои
тельном заводе.
Фото ЦТ А К — ТАСС.

ВОКРУГ
СВЕТА

У ДВЕРЕЙ „ОБЩЕГО РЫНКА"
БЕСЕДА С ЧИТАТ ЕЛ ЕМ

И так . А нглия все-таки решила 
в с туп н1ь н «общ ий ры нок». 2 м ая 
премьер-министр Англии Гарольд  В и л ь 
сон о б ъ яви л  об этом  в парламент»*. А 
М м ая А нглия у ж е  подала оф ициаль
ное заявление . Э то  решение Англии 
сейчас о ж ивленно  о б суж д ается  в по
литических  кругах н печати  многих 
стран  мира, потому, что  оно, во-пер- 

касается  не только  одной А нг
лии. а во-вторых, сущ ественно  меняет 
ра сстан о яку  политических сил в З а 
падной Европе.

«О бщ ий  ры н о к» , или. как  его оф и
циально н азы ваю т, «европейское эко 
номическое сообщ ество» представляет 
собой за м к н у ту ю  политико-эконом иче
скую  группировку шести Стран З а 
падной Европы , п которую  входят 
Ф р ан и и я , Ф Р Г ,  И тал и я , Б ельги я . Го л 
л анд ия и Л ю ксем б ург . У части е  в нем 
обесп ечивает таки е  преим ущ ества, как  
сниж ение  или полная отмена та м о 
ж енны х  пош лин на товары , от • кото
рых очень зависит  торговля м еж д у 
государствам и . Английские кап и тали с 
ты . особенно те, которые свя за н ы  с 
новейш ими отраслям и  промыш леннос
ти — автомобилестроением . электр о 
никой. нефтехимией. — р ассчи ты ваю т 
п олучи ть  больш ие вы годы  от вступ ле 
ния в «общ ий ры н ок* .

Н о членство  в «общ ем ры нке» б у 
дет иметь для А нглии и нгяы годны е 
стороны. П реж де всего, пош атнется 
полож ение ф унта  стерлингов, который, 
я в л я яс ь  второй меж дународной в ал ю 
той, обесп ечивает английским  ф инан
систам  нем алы е бары ш и. Англия б у 
дет т а к ж е  вы н уж д ен а  о тк а за т ься  от 
некоторых выгодных для нее эконо
мических с в я 1ей со странам и  содру
ж ества  наций, то есть  странам и , вхо
дивш им и в свое врем я в состав Бри 
танской  империи.

У ж е  сейчас пред сказы ваю т, что  иены 
на пролорольственныг товары  п А нг
лин п овы сятся  на 10— 14 процентов: 
пострадаю т от этого прежде всего 
английские труд ящ и еся.

П оэтом у решение правительства  в ы 
звало  очень бурны е споры в Англии. 
Ко м партия, многие профсою зы, фер
мерские организации реш ительно в ы 
ступ аю т  против вступ лен и я Англии в 
«общ ий ры н ок» . Вн утр и  лейборист
ской партии произош ел раскол, и во 
время голосования я парлам енте по 
этом у вопросу, которог состоялось 10 
м ая, 36 депутатов-лейборнстов голо
совали против. А 61 лейборист не 
учАствовДл в голосовании. З а то  п ра 
вительство  поддержал его главный 
противник — консервативная партия, 
п р ед ставляю щ ая  интересы крупного 
капитала . Впрочем , и среди консерва
торов нет единства по этом у вопросу.

РешеИЯе английского правительства 
нанесло улар  по другой зам кнуто й  
группировке западноевропейских стран 
— европейской ассоциации свободной 
торговли (Е А С Т ) ,  которую  А н г
лия в свое время сам а же 
создала в противовес «общ ем у

р ы н ку» . И з членов этой груп 
пировки Д ан и я  уж е  реш ила н а 
чать  переговоры о вступлении в «о б 
щий ры нок», а Норвегия, как  о ж и д а 
ют. подаст заявление в нюне. Болес 
слож но  полож ение Ш веции, Ш вей ц а 
рии и Австрии, которые проводят по
л и ти ку  нейтралитета, а член ство  в 
«общ ем ры нке» н алагает не только  
эконом ические, но и политические 
обязательства , которые трудно совм е 
стить  с политикой нейтралитета. В то 
ж е  время Ирландия, которая не вхо
дит в ЕА С Т , но эконом ически  очень 
зависит от Англин, т а к ж е  решила 
просить при нять  ее в «общ ий ры нок».

В  других заинтересованны х странах 
решение Англии вы звало  различное 
отношение. С траны  сод руж ества  — 
А встр али я , К а н а л а , Н овая  Зеланд ия, 
Индия и другие — в ы р а ж а ю т  серь
езное беспокойство. За то  в С Ш А  это 
решение встретило полное одобрение. 
А м ериканские кап и тали сты , имеющ ие 
очень крупные завод ы  в Англии, н а 
дею тся. что вступление Англин в «об 
щий ры нок» еще более облегчит им 
проникновение в З а п ад н ую  Евр опу. А 
правительство  С Ш А  рассчи ты вает, что 
Англия в Сою зе с Ф Р Г  м ож ет  взять  
на себя руководство «обш нм  рынком » 
и оттеснить Францию .

Ч то  ж е  касае тся  сям йх стган-членов 
•общ его р ы н ка» , от которых зависит, 
при нять ли Англию  или нет, то и 
среди них нет един одуш ия. Б о л ьш и н 
ство  стран  в той или иной степени 
под д ерж ивает просьбу Англин. О д на
ко Ф р ан ц и я, которая в 1063 году со
рвала первую  поп ы тку  А нглии в с т у 
пить в «общ ий р ы н о к» , еще о ко н ча 
тельно не определила своей позиции. 
Президент Ф р анц ии  де Г о л л ь  на 
пресс-конференции 16 м ая подчер к
нул, что  и м ею тся «гр ом адны е» пре
п ятстви я  для вступления Англии в 
«общ ий ры н о к» , в первую  очередь 
вследствие ее особых связей  с  t- 
и странам и  со д руж ества . Вступлени е  
Англии в «общ ий ры н ок» , сказал  он, 
требует времени, ибо вступление без 
при нятия полож ений «ш естерки» о 
сельском  хозяйстве  означало  бы под
рыв этих полож ений и наруш ение 
равновесия всего «общ его ры н ка» , что 
отняло  бы у  Франц ии  основание для 
у ча сти я  в «ш естерке». К а к  считаю т, 
это заявление  серьезно подрывает 
ш ансы  Англии на принятие се в «об 
щий ры нок».

Но, в общ ем, предстоит торг и, по- 
видимому, длительный . О  его ре зул ь 
татах  сейчас м ож н о только  гадать.

Е . Е Г О Р О В .  (Т А С С ).

На улицах и перекрестках Гонконга

Г О Н К О Н Г .  Д алеки й  город трудной суд ьбы . Горол. привыкш ий я 
роскоши и нищ ете, к см ещ ению  ш икарны х европейских оф исов и 
грязных трущ об  азиатски х  улочек , на которых не разм и н уться  и 
д вум  рикш ам .

Ж и зн ь  Гонконга непосредственно связан а  с улицей. На панелях л е та 
ю т свой «бизнес» продавцы  газет и чисти льщ и ки  сапог. торговцы 
ф руктам и  и мелкие ремесленники. Улин а  — единственное средство 
заработки  на ж и зн ь  с тар ьевщ и ка , м етельщ ика, рикш и.

Н А  С Н И М К Е :  ри кш а и седок.
Ф о то  Ю . М ур а ви н а . Фо тохроника Т А С С .

ШУТКА УЧЕНОГО
В  1930 гопу в болгарском  еж енедельном  ж ур н ал е  «Кр ы госвет»  по

таилось  сообщ ение о том , что  исследователи из Д ели , и зучая  родо
словную  М ах атм ы  Ганди , установили , что  по происхождению  он... 
болгарин. В зам етке  ука зы ва л и сь  родной город и болгарская  сем ья, 
из которой вы ш ел Ганди.

с)ту ш у тку  пустил в обращ ение мотодой болгарский ж ур н али ст . 
И дею  о ней подал ем у  известны й своей лю бо вью  к м истиф и кациям  
видный болгарский учены й профессор А лександр  Балабанов. Он хо
тел вы см еять  некоторых б алканских  ж ур н али стов , страдаю щ их м а 
нией при писы вать б алкан ско е  происхождение зн ам ен иты м  личностям .

Но ш у тк а  не за ко н чи л ась  этим . Р я д  местных газет перепечатал со

общ ение, за яви в , что  orto исходит из «достоверных источников». З а 
тем ««овость»  п ояви лась  в б ухарестски х  газетах. А и та л ьян ска я  га- 
вета «Д ж о р н але  д ’ И тал и а»  сопроводите ее ком м ентарием : и малые 
народы дают чело вечеству  вы д аю щ ихся лю дей. И з Ри м а новость пе
рекочевала в П ар и ж , где п ояви лась  со снимком  Ганди с его козоч
кой. После этого она перелетела через океан и бы ла помещ ена в 
газете  «Н ью -Й орк  геральд» и в болгарской газете «Н ароден гл ас» , в ы 
ходившей в Гранит-Сити (И л л и н о й с ). И в конце концов новость 
вновь возвратилась  в Болгарию . Одна соф ийская  газета  сообщ ила: 
авторитетная ан гли й ская  газета « Га й м с»  в номере от такого  числа 
сообщ ает, что ... и т. л.

Тогда ж ур н ал  был вы н уж д ен  за м к н у ть  круг и объясн и ть , что  речь 
идет всего ли ш ь в первоапрельской ш утке .

Б Т А — Т А С С .

ЮРА — ОСТРОВ СМЕРТИ
« М ы  вам  пишем с пустынного острова в Эгей

ском  море, который н азы вается  Ю р а. Н а  этом 
острове нет ни волы , ни единого дерева. Он 
представляет собой голую  скалу . Н а этой скале 
наш и правительства построили като р ж н у ю  тю р ь 
му. похож ую  на кам енную  галеру, неподвижно 
с то ящ ую  среди моря. Зап ерты е  в этом аду. вд а 
ли от наш его народа, мы обращ аем ся к вам  и 
требуем  ваш его  нмеш ат «листва, чтобы  востор
ж ество ва ла  справед ливость» .

Э то т  призыв греческих политических за кл ю чен 
ных. вы рвавш и сь  из бетонных казем атов «острова 
см ерти*, облетел весь мир и взво лновал  всех 
честных лю ден. С  тех пор прошло восемь лет.

И  вот снова на страницах мировой печати 
за м елькало  зловещ ее название этого острова, ко
торый греческая военщ ина, за х вати вш ая  власть  в 
Греции, вновь пы тается  сделалъ местом  ссы лки 
греческих патриотов. П еча т ь  сообщ ает об арес
тах демократов, многих из которых без суда и 
следствия ссы лаю т на этот за тер явш и й ся  в водах 
Эгейского  моря клочок зем ли . К а к  за яви л  ми
нистр внутренних дел нынешнего правительства 
военщ ины в Греции П атако с , на острове Ю ра

сейчас сод ер ж атся  б 138 арестованны х, из них 
235 ж енщ ин. Среди арестованны х. по словам  
м инистра, есть  лю д и  в возрасте  старш е 70 лет. 
больные и инвалиды .

...О стров Ю р а . ставш ий  символом  страданий 
греческого народа, н азы ваю т  «островом д ьяво 
л а * .  К а то р ж н а я  тю рьм а на острове бы ла созда 
на в 1947 году для политических заклю ченны х. 
К а зе м а ты  тю рьм ы  способны вм естить  10 ты сяч  
узников. С сы л ка  на остров означала  заклю чение  
в полной изоляции. Закл ю чен н ы е  не имели ни 
каких  контакто в с  внеш ним миром. О ни находи
л и сь  там  без суда и следствии, не имея во зм о ж 
ности п осовстовагься с адвокзтом . Зап ерты е  в 
каменном  меш ке, узники  проводили там  долгие 
годы, и сп ы ты ва я  ж есточайш ие  муки. Сн ачала  
на острове б ы л  л агер ь. о круж енн ы й  колючей 
проволокой, куда привозили ссы льны х. Во т  как 
о писы вает одна из греческих газет условия ж и з 
ни греческих политзаклю ченны х на острове Ю р а. 
«О ни ж и вут . — писала газета в 1950 году, — за 
колю чей проволокой под стары м и  изношенными 
тентам и , которые не за щ и щ а ю т их ни от холода, 
ни от д о ж д я , ни от ж ар ы  и ветра. Н а  острове

вет воды и ее привозят туда  на парусниках. 
Ч а сто  ее нет совсем ».

Н а  острове Ю р а. который получил  название 
« Д а х а у  Сред изем ном орья», «пы тки  — обычное 
явление Заклю ченного  и збиваю т до полусмерти, 
ч то бы  за ста ви ть  его подписать «р аскаян ие». У з 
ников за с та вл яю т  вы п олн ять  и зм аты ваю щ ую  и 
Л есполезную  работу. С  утра  до вечера они т а 
скаю т  кам ни  для строительства тю рьм ы . П и щ а 
отврати тельн ая. Обед состоит из гнилой ф асоли 
и куска  селедки. М едицинское обслуж и ван и е  з а 
клю ченны х не сущ ествуе т  на этом  острове см ер
ти » .

В  1950 году власти  реш или построить на ост
рове тю рьм у, чтобы  сд елать  каторгу «постоянным 
институтом * р еж им а. Остров Ю р а . — писал один 
из политических за клю чен н ы х  в книге, в которой 
были собраны  показания ссы льн ы х  греческих 
патриотов, — явл яется  последним этапом  на пути 
на кладбищ е. К а ж д ы й  из нас бы л болен, немно
гим уд авал о сь  д ер ж аться  на ногах. В се  ж д ал и  
своей очереди: свали ться  от истощ ения и пыток 
и затем  о к а за ть ся  в т а к  н азы ваем о м  госпитале, 
откуда никто  не во звр ащ ае тся ...» .

Т ако в  остров Ю р а. который современные пра
вители Греции снова пы таю тся  превратить в ме
сто ссы лки  греческих патриотов.

Борис Ф Е Д О Р О В .
(Т А С С ).

Ко ллекти в  лаборатории нефтепе
рерабаты ваю щ его  завода в ы р а ж а 
ю т глубокое соболезнование Д а  мм 
Там аре  Андреевне и ее семье по 
поводу преждевременной смерти 
сына

Л А М М А  
Александра Леонидовича.

Ко л л екти в  ж илищ но -ком м уналь 
ного уп равлени я Ангарского  неф
техим ического  ком бината в ы р а ж а 
ет глубокое соболезнование на
чал ьн и ку  Р С У  Л а м м у  Л еонид у Л е 
онтьевичу по поводу преждевре
менной смерти сына

А Л Е К С А Н Д Р А .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
20 м ая, С У Б Б О Т А  

18.00 — В а м . м алы ш и. «Приходи, 
с к а з к а »  и урок английского язы ка .
1 А. 15 — «П ри клю чен и я Ф сф ф и  Кунтер- 
б ун та » . К уко льн ы й  ф ильм  Г Д Р .  1-я 
серия.
18.55 —  Н овы е  кинож урналы .
19.15 — Библио тека  ««Знание». Кн и го 
хранилищ а Руси . «
19.45 —  Д окум ен тальн ы е  киноочерки 
«А лм а-А та завтр а»  и «Н еобы кновен 
ный отель».
20.30 —  Н а л а  гостиная.
20.55 —  «П етр  I» .  Х уд ож ественны й  
ф ильм , I -я серия.
22.35 —  М елодии н а ш **  ap ya e t.
23.15. С телетайпноб ленты  Т А С С .

М М  к

« А Н Г А Р Л *  — Свин арка и па
ст* х. 17-30, 19-20. М ертвы е души.
16-30.

« П И О Н Е Р *  — Неуловим ы е мсти 
тели. 10. П-40, 13-20. 15, 16-40, 18-20, 
20. 21-40 (удлиненны й. докум ен 
тальны й  ф ильм  «Зе м л я , на которой 
мы ж и в е м » ).  М алы й  за л  — R 
Египте  (д о кум ен тал ьн ы ). 16, 19.
Л ели  Гам и льтои . 17, 20, 22.

« Ю Н О С Т Ь »  — зал  « Л у ч »  — На- 
чал ьяи к  Ч уко тки . 10, 11-45, 13-30. 
15-15, 17. 18-45. 20-30. 22-10. З а л  
«Восход» — для детей —  С ка зка  о 
потерянном времени. 10-20, 12-20,

14-20. Гордые сы ны  Т ар аум а ры . 16. 
18. 2 0 , 2 2 .

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К » —  Не забуд ь ... 
станция Л уго ва я . 15. 17. 19.

« П О Б Е Д А »  — П раздники  лю бви . 
10. 11-45. 1 -̂30, 15-15. 17, 18-45, 20-30. 
22-15. В  верхнем фойе— для детей 
— Морозно. 15.

« О К Т Я Б Р Ь *  —  Д в а  года над 
пропастью . 13. 15, 17. 19. 21.

« М И Р »  — Л екар ство  от лю бви. 
10, 12, 14, 16, 18. 20. 22.

« К О М С О М О Л Е Ц *  — К а в к а зс к а я  
пленница. 10, 11-40, 13-20. 15. 16-40. 
18-20, 20, 21-40. Д л я  детей в верх
нем фойе — Стрекоза н М уравей . 
10-20. 12-45, 14-10.

Д К  « Н Е Ф Т Я Н И К »  -  Н е самый 
уд ачны й  день. 15, 17.

И З В Е Щ Е Н И Е
В  больш ом зале  Д К  «Энергетик» 22 

м ая состоится п убличная л екци я
«.М еждународное полож ение С С С Р » .

Н ачал о  в 20 часоз, цена билета
20 копеек. Л е кто р  А. С. Кузн ецов . 
(И р к у т с к ).

Редактор В. П. КУ ЗЬМ И Н .
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